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LE CHANT DE L’AME EPANCHEE  
 

Mon cœur blessé et fondant de consentement est assoiffé  
de laisser s’égrener librement un chant déchirant tout mon être,  

s’élançant enflammé jusqu’aux pieds de la Croix,  
venant s’étendre en baume sur les plaies de l’Amour Crucifié.  

Une mélodie qui brise la fine pointe de mon âme captivée  
et noie mon regard où se découvrent mes incapacités d’amour  

en contemplant mon Bien-Aimé, les yeux fixés, aimantés,  
au-delà de mes larmes implorant pauvrement le pardon,  

sur le Visage adorable de l’Innocent Crucifié.  
Une musique poignante émanant d’une source  

cachée en mes profondeurs, nourrie secrètement d’un souffle  
au puissant murmure prenant qui me dépasse, m’aspire 

et m’entraîne à la Croix du supplice où le Fils agonisant d’amour  
m’attend pour, en Lui, me transfigurer.  

Oui ! Au rythme de l’Amour, me laisser mouvoir et passer au travers  
des deux faces de la Croix enténébrée et rutilante, du bois brûlant  

alimentant les affres d’amour du Serviteur souffrant  
jusqu’au bout de ce passage parfois tant redouté, pourtant si désiré,  

voie sublime ouverte, mystère de mort et de résurrection,  
sur la face glorieuse et rayonnante où éclate la symphonie de la Joie !  

Emerveillement, épanchée en ce Don divin penché sur moi,  
en cette folie de l’Amour avide de ma vie donnée,  

en cette Miséricorde chantant à tue-tête la fête éternelle,  
déversant ses flots du salut en vagues infinies d’harmonie  

m’invitant dans la danse effrénée de l’Amour Trinitaire  
où nous nous retrouverons tous en famille unis à jamais  

dans la plénitude ruisselante du chant du Bien-Aimé.  
Christine Pache 
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ECOLE D’ORAISON… ADORATION CONTINUE A GENEVE 
50 Bougies à souffler entre mars et juin 2021 ! 

 

Oui ! C’est le temps des anniversaires… 
Dans l’action de grâce et la joie partagée, nous allons boucler cette année, au 
mois de juin, les trente ans de l’Ecole d’oraison !   Trente années de parcours à 
la rencontre de Dieu… De l’accueil si chaleureux des Sœurs du Cénacle à  
Genève, permettant de commencer un parcours avec une petite équipe, jusqu’au 
déploiement dans la Suisse romande, que de pas posés personnellement et  
ensemble sur ce chemin qu’est le Christ nous entraînant au cœur de l’Amour ! 
Chemin de lâcher prise, de Miséricorde, de transfiguration nous transformant et 
nous unissant en Son Corps, nous désirant témoins crédibles au cœur  
de l’Eglise et du monde. 
Merci à tous d’avoir été pierres vivantes permettant cette avancée renouvelée 
chaque année par diverses tâches (organisation, enseignements, temps de  
fraternités, etc…) et participants fidèles nourrissant le désir de Dieu et comblant 
les quatre Ecoles d’oraison romandes de joie. 
 

Puis, suite à un fort appel intérieur de l’initiatrice touchant le Département de la 
spiritualité de l’époque, les Ecoles d’oraison, les groupes de prières, les religieux, 
jeunes… et tout laïc intéressé, l’Adoration continue a ouvert ses portes au cœur 
de Genève, à la crypte du Sacré-Cœur, en début mars 2001, proposée d’abord 
comme engagement de Carême, puis se développant doucement, avec des nuits 
mensuelles d’adoration.  
Initiative acceptée par le conseil pastoral cantonal, approuvée avec joie par 
l’évêque… Accueil enthousiaste du prêtre responsable du lieu ! Et travail  
conséquent en duo avec notre chère Colette ! 
Et le temps s’est écoulé… et l’église a brûlé ! 
Sous la responsabilité de Catherine, - merci Catherine pour ta fidélité et ton  
labeur ! – l’Adoration a changé de lieu, les adorateurs se sont faits moins  
nombreux… Mais c’est grâce à vous tous, chers « adorants »,  
que ce bel engagement se vit depuis si longtemps. Merci de tout cœur. 
Le Seigneur veille et sa Présence réelle continuera de brûler au milieu de nous,  
là où Il le choisira peut-être, pour être adoré dans un rayonnement touchant le 
plus grand nombre réuni en un seul Corps… pour Sa Joie et le bonheur de tous. 
  ..Cinquante bougies à souffler ensemble… bientôt ?  
Dès que possible ! Joie de l’Amour, désir de Dieu à combler toujours ! 

Christine Pache 
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Extraits tirés du rapport de la Présidente Rosemarie Grant 
 

L’année 2020 a bien commencé. En janvier, nous avons eu nos repas-rencontres des 
EDOs. Ces rencontres ont des modes différents de fonctionner selon les cantons. A Sion, 
c’est au restaurant qu’ont lieu les échanges et les retrouvailles. A Fribourg, on se régale 
avec de délicieuses pizzas dans la même salle où l’on enseigne. A Nyon et à Genève, un 
buffet canadien bien garni accueille les participants, plus spécialement les  
«1ère année» (comme dans les autres cantons d’ailleurs) qui découvrent avec délice non 
seulement le buffet mais aussi la grande famille des EDOs. 
25-26 janvier. La CRAL, dont notre association, représentée par Anne Collaud, est partie 
prenante, a tenu son week-end à St. Maurice sur le thème : Au coeur de notre  
Mouvement, la Mission. Plus d’infos sur le site: www.lacral.ch (Communauté Romande de 

l’Apostolat des Laïcs). Un grand Merci à Anne pour son dévouement à nous représenter - 
parfois épaulée par Hugo - au sein de la CRAL. 

Début mars. L’épidémie dépassait la barre des 100’000 cas dans le monde. Pour 
notre Comité une décision devait se prendre rapidement pour savoir si notre A.G. 
2019 prévue pour le 6 mars 2020 devait avoir lieu ou être annulée en raison du 
virus qui se propageait à très grande vitesse. La décision a finalement été prise, 
par téléphone, positivement le 5 mars jour précédant la date prévue de l’AG. 
Suite à l’A.G. du 6 mars 2020, nous avons reçu la lettre officielle de démission de 
l’AFDLM de Sr. Pascale. Démarche difficile au vu du long chemin parcouru  
ensemble depuis son arrivée au Cénacle en 2009. Une lettre de remerciement lui 
a été adressée. 
En ce temps de Carême, nous nous sommes tous mis en état de veille, de  
vacuité. 
Chacun(e) restant dans son Monastère intérieur, dans sa chambre retirée, priant pour le 
monde. Nous avons dû tout annuler: le week-end à St. Maurice avec l’Abbé Donzé qui 
devait prendre nos engagements, les réservations de salles pour les enseignements des 
EDOs, les salles pour les réunions du Conseil à Lausanne et celles des Samedis-Désert, 
ainsi que les dates de tous les enseignements. Un immense MERCI à toutes les  
personnes du Comité et du Conseil, qui ont œuvré pour que tout se passe de la manière 
la plus favorable possible. 
- 9 avril. Récolte d’argent pour le Père Jaar en Jordanie. Temps difficile de  
confinement oui, mais temps d’immense générosité puisque la belle somme de 9’503frs. 
lui a été envoyée juste avant Pâques pour soutenir nos frères chrétiens réfugiés d’Irak. 
- 31 août. Gros travail pour notre première rencontre du Conseil à Lausanne depuis huit 
mois. Matinée teintée de gris avec l’annonce de la démission de l’AFDLM de notre chère 
Françoise Comina, un des piliers de l’EDO en Valais depuis ses tout débuts. ./.. 
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Nous remercions ici Christine E., François P. et Patrick P. qui suppléeront au départ de 
Françoise avec Chantal Fournier qui a accepté de prendre la place laissée vacante par 
Françoise au sein du Conseil de Communauté ainsi que de devenir responsable d’une 
frat. Merci Chantal d’avoir accepté ce nouveau challenge ! 
Septembre. Belles fêtes des retrouvailles des Edos dans les 4 cantons et grande joie 
«d’être ensemble». En Valais on a dit au revoir à Françoise C. avec une certaine  
émotion. 
- 19 septembre. François Dupraz curé de la paroisse Notre Dame du Valentin à  
Lausanne nous a chaleureusement accueillis pour un samedi communautaire  
vivifiant et dynamisant. L’abbé C. Godel Vicaire Episcopal était présent pour recevoir, 
lors de la messe, nos engagements au nom de Mgr. Morerod. Un traiteur nous a  
rassasiés avec un délicieux repas et Christine P. nous a nourris de substances  
éternelles. 
- 26 septembre. A.G. de la CRAL où Anne C. a terminé son mandat de 4 ans en tant 
que membre du bureau. Elle restera, pour les années à venir, notre  
représentante au sein de cette Association. Un immense Merci à Anne pour son  
implication sans faille à nous représenter au bureau de la CRAL durant toutes ces  
années. Anne a fait un magnifique travail qui n’a peut-être pas toujours été apprécié à sa 
juste valeur. 
9-10-11 octobre. Le week-end des EDOs francophones, à Fontainebleau chez les 
Carmes d’Avon est annulé. Huit personnes de notre Communauté s’étaient inscrites pour 
ce week-end de ressourcement. 

- 22 octobre. Reçu avec joie le Décret tant attendu et signé par Mgr Charles  

Morerod, qui approuve la teneur des statuts de notre Association FDLM :  
«Association privée de fidèles et recommandée par l’évêque diocésain et 
soumise à sa vigilance ». Alléluia !  
Merci à Christine P. qui a soutenu par ses écrits et encouragements toute la  
Communauté FDLM durant cette année inattendue. 
La Communauté, les fraternités et les EDOs ont pu rester bien vivantes cette  
année 2020 grâce à tous les enseignements donnés en audio, sur WhatsApp, par  
e-mail et par courrier postal. Un immense Merci à tous les enseignant(e)s et 
aux responsables de fraternités d’avoir œuvré pour que le lien perdure et que 
la nourriture spirituelle offerte nous tienne en Vie tout au long de cette année de  
confinement. 
Et à toi qui me lis et que j’aurais oublié(e) dans mes remerciements: Un tout 
grand MERCI ! 
 Rosemarie G. 
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Mot personnel de la présidente  
( de l’Association Fontaine de la Miséricorde-FDLM) 

 

Voici pour moi trois ans de présidence qui s’achèvent, il est temps donc de céder ma 
place, même si les sympathiques membres du Comité vont bien sûr me manquer.  
Travailler avec eux a été un vrai plaisir et je les en remercie chaleureusement. Dans 
ma lettre de candidature à ce poste j’avais stipulé que ma seule motivation était de 
servir notre Association FDLM et ses membres. J’ai rempli cette tâche au plus près de 
ma conscience et de mes compétences pour cette œuvre en laquelle je crois  
profondément. Je vais maintenant rentrer dans les rangs et m’effacer 
tout gentiment, comme le brouillard dans une forêt au lever du soleil… 
Que la « Fontaine de la Miséricorde » continue à couler sur notre  
Association, en la vivifiant de l’intérieur, pour qu’elle perdure  
et inonde le monde. Que Dieu vous bénisse.  

Rosemarie Grant 

❤**❤**❤**❤**❤ 

Un petit mot du secrétaire président 
 

Comme un caillou plat qui ricoche sur l’eau en plusieurs bonds, ainsi s’est tenue 

notre assemblée générale sans trop de peine, grâce à la diligence et la compétence 

de Hugo M. pour la direction générale, Bernard B. pour la comptabilité et les  

vérificatrices Sabine H. et Kitty H. Merci. Ainsi cette  AG « or-dinaire »  s’est  

terminée comme elle avait commencé: bizarrement .. mais légalement !! 

Espérons qu’en 2022 nous aurons la joie de nous rencontrer en « présentiel »  
selon le terme maintenant utilisé. 
Le comité s’est réuni le 25 mars pour valider les points à l’ordre du jour de l'AG. C’est 
donc en la fête de l’Annonciation que le nouveau comité prend sa fonction et que je 
reprends le témoin des mains de Romy G. Quand le temps sera venu, nous lui dirons 
toute notre reconnaissance. Pour ma part, j’aimerais placer notre  
association, reconnue par notre Evêque diocésain le 22 octobre dernier, sous la  
protection de Marie. Ne peut-on pas imaginer Marie discutant avec ses voisines des 
questions de quartiers et prendre des initiatives les concernant ? 
Pour mon compte, j’aimerais vous partager les mots qui me sont venus  
spontanément aux lèvres quand Romy m’a demandé, après quelques explications, si 

j'étais disponible pour la remplacer, le cas échéant : amor y servir 
comme aimait à le rappeler St Ignace - dont je porte également le 
prénom - aimer et servir (Mc 12, 28 ss) 
Je vous souhaite, à toutes et à tous, une santé spirituelle toujours 
plus forte et  abondante 

fraternellement,  
Antoine Melo 
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Ça fait un bail, je ne me rappelle plus à quelle occasion, que j’ai rencontré 
Françoise Comina pour la première fois.  
Elle faisait partie de la première volée de l’école d’oraison nouvellement  
ouverte à Sion, en même temps qu’à Fribourg.  
Coppet était déjà en route depuis un bon moment, j’y avais rejoint les 
« orants » de la Fontaine de la Miséricorde ; à l’occasion du développement 
des Écoles dans deux nouveaux cantons (et diocèses) le groupe de Vaudois 
a déménagé à Lausanne, et c’est là, au sein d’une « Frat », qu’il m’a été  
donné de faire vraiment connaissance avec Françoise. 
Soyez rassurés, la confidentialité des échanges au sein de la frat sera  
respectée. 
Françoise est rapidement devenue une « sœur de cœur » pour moi. 
Ses remarques pertinentes, ses convictions affirmées, sa franchise et son 
respect de l’autre ont fait que nous nous sommes sentis proches, dans cet 
approfondissement de la recherche de Dieu, présent dans nos frères et 
sœurs.  
Maintenant, après de nombreuses années partagées, lors de nos rencontres, 
et aussi au Conseil où Françoise a participé activement et généreusement, 
Françoise a pris la décision de changer de chemin. 
Lors de la réunion du Conseil cet été, c’est la voix pleine d’émotion qu’elle 
nous a lu sa lettre qui nous annonçait qu’elle se retirait de la Communauté. 
L’émotion s’est aussitôt répandue sur nous, vous pouvez bien l’imaginer. 
Dans cette belle lettre, Françoise a fait un bilan de ses années  
d’engagement, mentionnant tant les aspects positifs que les points qu’elle 
aimerait voir changer au sein de la Communauté. 
Son chemin, comme ceux qu’elle aime parcourir dans son Valais natal et  
ailleurs, elle va le prendre en continuant de prier, de faire oraison, de  
partager des retraites, et toujours en direction des sommets. 
 

Bonne route, chère Françoise, petite sœur 
Tannay, le 2 octobre 2020, Hugo 

Vierge de La Chapelle des reliques, église du Puy en  
Velay et lumignon que Françoise avait disposés devant elle 

lors de sa dernière participation au Conseil, à Lausanne. 



 

7 

A chacun, chacune de la Fontaine de la Miséricorde, 
Chère Christine, Chère Romy, 
A vous, Chers membres du Conseil de Communauté, 
C’est peu dire… 
Que, au retour de la rencontre de l’école d’oraison du 22 septembre à Sion, j’ai 
peiné à retrouver un peu de tranquillité. Tous vos visages sont repassés devant 
mes yeux, vos regards intenses et graves ont pénétré jusqu’au fond de mon cœur. 
Un brin étonnée, car j’avais pensé ce moment de vous parler comme d’un moment  
délicat, sans plus, je savais que je devais prendre un virage... passer la main. C’est 
vrai, ma décision était prise et annoncée le 31 août au Conseil, c’était une première 
étape. Celle de ce soir, autrement plus concrète : là c’est pour de vrai !!!! 
Je dois vous dire ma surprise devant vos remerciements, vos cadeaux, vos  
compliments, et mes regrets aussi de vous quitter : me retirer c’est aussi trancher 
dans le vif… pour choisir de continuer de cheminer autrement. 
Un grand moment de vérité, et je réalise, là en ce moment où je vous écris qu’une 
page est tournée, et combien je sors enrichie de ces 15 ans à vos côtés. Je vous 
redis ici ma gratitude pour votre confiance, vos prières, votre participation, votre 
engagement. 
Comme dans certains livres il y a une « postface ».... 
Continuez à chouchouter ceux qui prennent le relais, Christine, François et Patrick 
vos très fidèles serviteurs, et toutes les petites mains, mettez, vous aussi, la main à 
la pâte parce que vous avez beaucoup reçu : Jésus dit dans Luc 12,39 « Vous qui 
avez beaucoup reçu, il vous sera beaucoup demandé », tout en sachant que le  
Seigneur donne toujours sa Grâce, une mesure bien pleine et bien tassée. Je n’ai 
pas servi l’école d’oraison seule, bien au contraire : je désire que votre gratitude 
retombe aussi sur tous ceux qui contribuent à la bonne marche de l’œuvre que le 
Seigneur nous confie : ceux, fidèles de longue date puisque la Fontaine de la  
Miséricorde fêtera ses 30 ans l’an prochain, grâce au oui de Christine Pache et des 
pionnières du début et qui sont encore sur le pont. L’âge se fait sentir pour  
certaines avec une santé qui se fragilise... il va falloir des forces neuves pour  
prendre le relais. Pensez-y, et priez le Maître, laissez-vous appeler ! Laissez  
émerger en vous « Me voici Seigneur »... 
Continuez d’être des veilleurs et des éveilleurs. Ce trésor qu’est l’oraison est 
comme la lampe : on ne la cache pas sous le lit, on la met sur le lampadaire ! 
Faites des disciples ! 
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Ce mardi soir passé est gravé dans mon cœur : instant 
très présent, je l’ai vécu avec une intensité particulière de 
communion avec vous mes frères et sœurs marchant  
ensemble vers la Lumière. Je pensais sortir par la petite 
porte... et rentrer chez moi tranquillement !!! 
Rien de tranquille... Vos mots dansent dans mon cœur. 
Vos messages bien en vue sont déposés devant mes 
amis du Ciel (mon coin de prière) et attendent mon action 
de grâce et ma louange tout au long de mes jours et «J’en 
suis sûre, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des 
vivants » (Ps 26, 13) 
Ce petit pas que je fais de côté me laisse voir l’immense 
Bonté et la Présence de Celui qui EST avec nous,  
demeure avec, en nous. 
Je porte haut vos cœurs et vous dis aussi : « Portez votre 
flamme au plus haut de votre cœur, il vous sera donné au 
centuple » ! 
Merci, merci à chacun. Vos cadeaux et vos remerciements 
étaient à mes yeux immérités parce que ce que j’ai fait, je 
l’ai toujours fait avec joie, même si des fois je ronchonnais 
en moi-même, un peu comme le fils dans la parabole du 
père qui a 2 fils, et dont le second dit d’abord non puis va 
quand même travailler à la vigne... 
Vous demeurerez très, très longtemps dans mon cœur, 
ma gratitude se nourrira à ma capacité de faire mémoire, 
oui, surtout de cette joie profonde vécue dans nos  
rencontres et dans nos fraternités. 
Manifestez avec moi cette joie et votre espérance par des 
actes d’une proximité respectueuse d’une distanciation 
imposée temporairement. 
Je vous embrasse de tout mon cœur. 

Sion, le 8 novembre 2020 
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Comment as-tu vécu l’absence de messes et de célébrations durant  
le confinement ?  
C’est la créativité qui m’a permis de bien relativiser ce temps de confinement. Ce 
ne fut pas un gros manque car j’ai pu continuer à entretenir et nourrir ma foi par 
des lectures spirituelles et surtout grâce aux différents médias qui diffusaient  
quotidiennement les célébrations et les messes. 
Bien sûr j’ai aussi la grande chance de faire partie d’une Ecole d’Oraison. Chaque 
jour, la prière de l’Oraison me permet de prendre un temps de silence et d’entrer en 
cœur à cœur, en relation intime avec le Seigneur. 
Pour garder le lien, le partage en couple après les cérémonies nous a aidés à  
cheminer ensemble et nous a conduits vers plus de prières communes.  
 

La communion eucharistique (ou plutôt son absence), comment l’as-tu vécue 
durant le confinement ? 
A chaque messe suivie avec intérêt sur les différents réseaux, je faisais un acte de 
communion spirituelle. En me mettant en union avec Dieu, ces moments étaient 
très forts malgré le manque sacramentel. 
 
La prochaine reprise des messes et des célébrations, l’attends-tu ?  
Pour ma part, la reprise des messes est attendue avec beaucoup de Joie et  
d’Espérance. Je vais pouvoir recevoir Jésus dans l’esprit de communier à sa réelle 
Présence.  
Je me réjouis aussi de reprendre contact avec la communauté de l’unité pastorale 
car le lien relationnel est porteur et indispensable pour moi.  
 
Qu’est-ce qui a changé dans ta perception de l’Eglise et ton vécu en Eglise au 
sortir du confinement ?  
Je pense que la communauté pratiquante de l’Eglise se sentira plus soudée et plus 
fidèle à cause de l’absence qui aura créé le désir. Par exemple, j’ai pu constater 
que la reprise de l’Adoration Eucharistique hebdomadaire dans ma paroisse a  
suscité un grand enthousiasme auprès des adorateurs. 
Pourtant, avoir fait l’expérience de pouvoir vivre ma foi sans contrainte d’horaire et 
de cadre m’a été bénéfique. Par contre, j’ai la crainte que de nombreux croyants se 
complaisent dans cette commodité. Les personnes qui ne prendraient plus la peine 
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de se déplacer oublieraient gravement l’intérêt des sacrements et des  
bienfaits de la communauté de l’Eglise. 
 

La reprise qui s’annonce est-elle l’occasion de changer quelque chose 
dans l’Eglise ?  
Je pense à la question posée à Mère Teresa par un journaliste. - Qu’est-ce 
qu’il faudrait changer dans l’Eglise ? Elle a répondu : NOUS. 
Prenons donc conscience que, nous tous baptisés, nous sommes  
responsables de l’Eglise pour avancer ensemble.  
Tout en sachant que bon nombre de personnes ne participent plus aux offices 
religieux, il serait idéal et constructif de découvrir leurs différentes manières 
de prier. 
Malgré la situation de pandémie qui occupe la majeure partie des esprits, la 
question de la recherche de Dieu me paraît très réductrice. Alors comment 
mieux reconnaître et légitimer la place de Dieu dans notre société ? 
J’ai été interpellée par le Pape François lors de son homélie du 30 avril 2020. 
Il relevait que c’est toujours Dieu qui convertit les personnes et pas nous. Par 
contre, nous avons à témoigner de notre foi avec plus de ferveur et à prier 
intensément le Père pour qu’Il attire les humains vers son Fils 
Jésus.  

 

Anne C. 
Grolley le 22 mai 20 

 

« La liturgie est un événement, elle est un fait, elle est une 
présence, elle est une rencontre. Elle est une rencontre 
avec le Christ. Le Christ est présent dans  
l’Esprit Saint à travers les signes sacramentels (…)  
J’oserais dire qu’un christianisme sans liturgie est  
peut-être un christianisme sans Christ. Sans le Christ total » 
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Soleil de Feu ...dans le train 
pour aller à Lausanne ! 



 

13 

FONTAINE DE LA MISERICORDE 

Exposé du cheminement communautaire 2020-2021 (Extraits) 

« Je suis venu jeter un feu sur la terre et comme  

je voudrais que déjà, il fut allumé » Lc 12,49 

« Je te fiancerai à moi pour toujours…  
dans la tendresse et la miséricorde » Os 2,21 

 

…Une année ouverte sur l’accueil du Feu qui nous purifie et nous sanctifie, sur 
l’appel de la Miséricorde à nous donner toujours davantage en offrande. Et ce 
fut une année bien singulière qui a commencé par ma présence sur un lit  
d’hôpital plutôt qu’au sein de notre Assemblée Générale ! Avec ce  
développement rapide du Covid ouvrant sur la crise sanitaire, secouant nos 
modes de vie et coupant dans le vif nos rencontres, réunions et fraternités… 
mais non notre communion fraternelle, notre cheminement commun, notre 
union à Dieu ! 

Le feu ne faiblit pas dans les cœurs, il grandit et étire, élance ses flammes en 
toutes sortes de liens ardents ! La Miséricorde nous tient dans son  
jaillissement, nous emmenant par la prière et l’offrande aux périphéries du 
monde… 

[…] Au moment du week-end d’avril à St-Maurice qui nous a tristement passé 
sous le nez, une petite liturgie a été proposée à chacun pour nous unir et nous 
réunir dans le Cœur de Dieu, donnant à tous la possibilité de prononcer  

personnellement son engagement communautaire en attendant une date  
prochaine de célébration en famille spirituelle, en Eglise… 

Et le 19 septembre a été une grande joie pour notre communauté qui a pu enfin 
se retrouver à l’église du Valentin à Lausanne, magnifiquement accueillie par 
les prêtres nous recevant dans la joie pour cette journée communautaire et la 
célébration des engagements reçus par l’abbé Christophe Godel. Journée  
savourée dans la joie des retrouvailles, dans le Feu du thème abordé  
(Luc 12,49) qui nous a embrasés et réchauffés et dans une union fraternelle 
étroite, communion en Celui qui nous habite, nous conduit, nous entraîne en 
Son Royaume ! Puis nous avons continué nos pas sur le chemin de la fidélité 
et de la confiance. 

[…] Vivre dans l’Amour, rivés sans discontinuer à Dieu dans la prière comme 
dans l’action. Témoigner de la Miséricorde en vivant de plus en plus de  
l’offrande miséricordieuse. Aimer Dieu, aimer l’autre dans la folie de l’Amour à 
la recherche de notre transfiguration, c’est le chemin que nous allons  
poursuivre ensemble en Celui qui nous aime d’une Passion infinie et nous  
entraîne à sa suite. 

 « Entraîne-moi sur tes pas, courons » (Ct 1,4) 

Christine Pache 
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Bonjour à toutes et tous les communautaires,  
 
Grâce à ce petit montage, (Frat de Romy !) nous voulons vous dire que nous  
pensons à vous, car il y a si longtemps que nous nous sommes vu(e)s !  
Notre Frat a fondu, ces dernières années, comme la neige sous les  
caresses du soleil… 
nous ne restons plus que cinq ! Alors, tout en respectant les normes  
fédérales, nous avons la chance et la joie de pouvoir nous rencontrer  
régulièrement ! 
 
La dernière phrase reçue pour les fraternités, m’a beaucoup interpellée:  
permettez-moi de la répéter: « Qui suis-je au plus profond ? Dans mon union à 
Dieu, suis-je la personne que je voudrais être ? Ou bien, celle que je cherche 
encore à savoir qui elle est ? » 
 
Cette lecture a été un choc pour moi, car immédiatement les paroles de Paul ont 
frappé mon esprit:…le bien que je veux je ne le fais pas, et le mal que je ne veux 
pas, je le fais (Rm 7-18). Comment moi, pauvre pècheresse aurais-je le droit et la 
vanité de proclamer : Oui je suis la personne que je voudrais être dans mon union 
à Dieu ! 
 
En ce temps de Carême, l’Eglise veut justement nous aider à coller notre oreille sur 
celle de Jésus, pour nous aider à écouter battre son cœur.  
A ce moment, plus rien n’existe : Dieu EST et je m’offre ! Mais les soucis, les  
tentations reprennent vite le dessus, et il faut recommencer à chercher Dieu. 
 
Tout au long de mes journées, une fine poussière s’installe sur mes  
lectures, mes résolutions, mes décisions, et le profond silence trouvé au cœur de 
Dieu laisse place aux bruits extérieurs. 
 
Alors, que ce Carême soit l’occasion d’enlever « nos poussières » pour nous aider 
à replonger sur le cœur miséricordieux de Jésus. 
 
Bonne route vers Pâques à notre Communauté ! 

Brigitte Bertrand 
28 février, 2021 
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Frat de Lorédana 

Frat de Dominique 
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Je vais vous raconter une anecdote qui m’est revenue à la mémoire le jour de 

l’Epiphanie. Je vous annonce en passant que je suis devenue reine ce jour-là, car 

j’ai bel et bien trouvé la fève dans mon morceau de couronne. Sauf que c’était un 

âne. Je vous épargne mes réflexions sur l’humilité que mon trophée a aussitôt 

évoquées dans ma tête, sinon nous en avons jusqu’à Noël !  Mais c’était instructif, 

je vous l’assure : la reines des ânesses !  

Alors voici l’anecdote:  

quand j’étais à l’école enfantine je racontais à tous mes camarades que j’étais 

une princesse, que ma mère était reine et mon père était roi. J’adorais les contes 

de fées et une bonne dose de vaine gloire poignait à l’horizon. Naturellement, ils 

se moquaient tous de moi et personne n’y croyait.  

Un jour ma mère vient me chercher chez les bonnes sœurs et un petit curieux qui 

avait entendu mon histoire lui demande: « Est-il vrai, madame, que vous êtes une 

reine ? ». « Bien sûr », répond-elle, « ça ne se voit pas ? ». 

Inutile de vous dire que j’étais extrêmement soulagée et fière d’avoir une maman 

fantastique. 

Une fois que nous avons gagné la voiture, je lui demande pourquoi elle avait  

menti. « Je n’ai pas menti », me dit-elle, « toutes les mamans sont des reines 

pour leurs enfants ». J’étais abasourdie et heureuse ! 

Bien des années plus tard, j’ai découvert que je suis vraiment FILLE DE ROI  

par-dessus le marché !       

Je n’avais donc pas menti, moi non plus !  

 
Marta G. 
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 Ecole d’oraison à Fribourg – rentrée 7.09.20 

Ecole d’oraison à Genève – rentrée 20.09.20 
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A vous tous chers donateurs et donatrices, 
 

Je vous remercie du fond du cœur pour vos dons si généreux en faveur des chrétiens d’Irak 
recueillis par le Père Jaar. Nous sommes en droite ligne de la nouvelle encyclique de notre 
cher pape François intitulée « Tous frères ». Il nous parle du bon Samaritain qui ne passe 
pas son chemin sans venir en aide à celui qui est à terre, on est tous faits de la même chair 
humaine dit-il. L’encyclique vise le bien commun pour construire, à partir des richesses des 
peuples et avec les pauvres, une société  
accueillante aux migrants et attentive aux plus faibles - à 
l’image du bon Samaritain et de Charles de Foucauld - le 
frère universel. 
 

Soutenir le plus faible par des actes concrets c’est aimer  
vraiment, et vous le faites ! Je vous laisse lire la lettre  
ci-dessous que le Père Jaar vient de nous envoyer et vous 
embrasse chaleureusement. 
Bien à vous en Lui, 
Romy  
__________________________________ 
Lettre du Père Jaar 
Octobre 5.2020 
 
Très chère Rosemarie, 
Bonjour, et bonne semaine, je vous écris ce matin pour vous remercier pour votre générosité 
envers les familles pauvres réfugiées dans notre paroisse, et pour vous dire que votre  
générosité a fait un grand changement dans leur vie quotidienne. Surtout en ces temps très 
difficile du CORONA VIRUS qui a mis à grenouille les grandes puissances, a plus forte raison 
les réfugiés et les pauvres ! Grace à Dieu, malgré ce temps difficile, nous sentons la Main  
de Dieu qui nous protège et nous procure le nécessaire et les médicaments pour les pauvres. 
 

La bank ce matin vient de nous envoyer 
un message pour confirmer la réception 
de la somme de 3’330 Euros. Merci 
beaucoup à vous et à toutes 
les personnes de votre Association. 
Vous êtes toujours dans nos prières. 
 

De nouveau un grand merci à tous les 
membres de la Fontaine de la  
Miséricorde et amis. 
 

P. Khalil Jaar 
Messager de la Paix 
Jordanie 
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C’est dans « ce petit coin » de la Valsainte que toutes nos 
lettres  (offertes à Dieu lors de nos samedis-désert !)  

sont brûlées par Christine P. 
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adresse: Communauté Fontaine de la Miséricorde  
centre spirituel Le Cénacle, 17, Promenade Charles Martin - 

1208 Genève 
Site: www.misericorde.ch  

Mail pour le journal «  ECHOS »: echos-fdlm@hotmail.com 

Ô Miséricorde infinie… Amour absolu,  
mon Dieu qui me désires éperdument ! 

 

Toi qui répands Ton Eau de Feu sur toute l’humanité  
et ne cesses, ardemment,  

de vouloir envahir mon être et toute ma vie,  
Toi qui veux avoir besoin de moi dans l’urgence  
pour Te déverser sans mesure  au-delà de moi…  

 

Viens en moi ! Livre-moi tout à Toi ! 
 

Prends le gouffre de mon immense misère  
par Toi convoitée dans l’Abime infini  

de Ton Brasier sans fond. 
 

Aujourd’hui, je me reçois de Toi et Te livre tout mon être  
dans la contemplation désarmée et brûlante  

de Ta Présence assoiffée,  
dans l’appel pressant et insistant de Ta venue en tous,  

dans l’humble et persévérant désir de vivre de Toi,  
toujours plus profondément rivé(e) en Toi. 

 

Apprends-moi le pardon en vérité, l’oubli de moi jusqu’au plus intime.  
Initie-moi au don gratuit et total de moi-même  

jaillissant dans l’irrésistible élan  
de la folie de Ton débordement tout d’Amour. 

Traverse, en l’emplissant continûment, mon cœur en Toi irradié.  
Liquéfie-le: qu’il s’écoule, dans Ton ruissellement de Feu,  

en tendresse miséricordieuse sur tous mes proches et sur le monde. 
 

Ô Miséricorde! Prends-moi… Emporte-moi  
dans Ton Eau de Feu qui brûle, en la noyant, toute résistance.  

 

Fais-moi en Toi, cœur de miséricorde !  
Amen 

 

(prière communautaire de la Cté Fontaine de la Miséricorde) 


